

## El Ultimo Usurpador

### 1 Reyes 1:1-31

En los Salmos, podemos ver que David tenia un entendimiento profundo sobre la naturaleza del hombre caído, en el gobierno. Viendo la manera en que se andan, con el hambre por el poder, David entendía algo de la naturaleza del **usurpado**.

David jamás era un **usurpador** en el gobierno, porque el simplemente esperaba hasta que Dios lo levantaba a la posición del rey. Pero David dijo en...

Salmos 2:1-6     ¿Por qué se amotinan las gentes,  
 Y los pueblos piensan cosas vanas?  
 Se levantarán los reyes de la tierra,  
 Y príncipes consultarán unidos  
 Contra Jehová y contra su unguido, diciendo:  
 Rompamos sus ligaduras,  
 Y echemos de nosotros sus cuerdas.  
 El que mora en los cielos se reirá;  
 El Señor se burlará de ellos.

Luego hablará a ellos en su furor,  
 Y los turbará con su ira.  
 Pero yo he puesto mi rey  
 Sobre Sion, mi santo monte.

Y en los primeros dos capítulos de Primero de Reyes, veremos esto pasando.

Reyes y príncipes desean desechar las ligaduras y las cuerdas de la Santa Ley de Dios, imponiendo sus propios antojos en su lugar.

Con esto podemos empezar en...

**1) Cuando el rey David era viejo y avanzado en días, le cubrían de ropas, pero no se calentaba.**

No podemos olvidar que David iba a sufrir hasta el fin de su vida, las consecuencias de su pecado con Bestabé. Era el amado de Dios, pero esto no le daba una impunidad en cuanto a las consecuencias.

Dice que era viejo, pero actualmente tenia mas o menos setenta años de edad. El gran soldado, el guerrero magnifico en contra de los gigantes, ni se pudiera mantener ya, el calor de su cuerpo.

Mas tarde, el libro de Hageo iba a hablar poéticamente sobre el impacto de las consecuencias duraderas de la rebelión.

Hageo 1:6 Sembráis mucho, y recogéis poco; coméis, y no os saciáis; bebéis, y no quedáis satisfechos; os vestís, y no os calentáis; y el que trabaja a jornal recibe su jornal en saco roto.

El profeta Natán dijo a David, cuando vino a él confrontando lo en su pecado, que la espada no iba a jamás apartar se de su casa.

2 Samuel 12:10 Por lo cual ahora no se apartará jamás de tu casa la espada, por cuanto me menospreciaste, y tomaste la mujer de Uriás heteo para que fuese tu mujer.

Esto quiere decir que, hasta sus días finales, David iba a aguantar mas consecuencias, aun para los pecados, ya perdonados.

**2) Le dijeron, por tanto, sus siervos: Busquen para mi señor el rey una joven virgen, para que esté delante del rey y lo abrigue, y duerma a su lado, y entrará en calor mi señor el rey.**

Este paso ha sido controversial durante los siglos, tanto entre los judíos como entre los Cristianos. Unos dicen que esto era algo inocente, que la muchacha era solamente como una enfermera, pero es muy raro que la enfermera va subir a la cama contigo para darte el calor.

Otros, y creo que yo estoy en este grupo, dicen que esto era una mala superstición de los ricos y los poderosos, que deseaban recargar se con la juventud, por medio de la joven, para prolongar sus fuerzas.

Yo lo tomos como uno de los pecados comunes de la época en que David vivía, como que la poligamia que era muy normal para los ricos.

**3) Y buscaron una joven hermosa por toda la tierra de Israel, y hallaron a Abisag sunamita, y la trajeron al rey.**

Si iba a solamente actuar como una enfermera, *pausa*, ¿Entonces por qué tenia que ser tan guapa? Acaso David no tenia ya una variedad de esposas, mayormente guapas, para estar a su lado?

**4) Y la joven era hermosa; y ella abrigaba al rey, y le servía; pero el rey nunca la conoció.**

Dice David no tenia relaciones con ella, y por esto muchos justifican lo que pasaba. ¿Pero qué de la vida de la pobre muchacha? Acaso ella no tenia el derecho de su propia familia? Y después de servir al rey, ella seria como un objeto deseable para uno que deseaba **usurpar**. Si uno tenia ya la mujer del rey, seria en posición de trepar mas rápidamente. Y esto es exactamente lo que va a pasar, mas tarde en la historia.

**5) Entonces Adonías hijo de Haguit se rebeló, diciendo: Yo reinaré. Y se hizo de carros y de gente de a caballo, y de cincuenta hombres que corriesen delante de él.**

Esto era otro hijo de David, que veía ya su padre como muy débil, y muy irrelevante, y por lo tanto iba a tratar de agarrar el trono, aunque era conocido que era la voluntad de Dios, y de David, que la corona pasaría a Salomón. *pausa*

Pero ya tenemos nuestro **ultimo usurpador**, que iba a echar las cuerdas y las ligaduras de su padre, y de la Santa Ley de Dios, para seguir el ejemplo de su hermano mayor Absalón.

Y si recuerdas lo que pasaba en los últimos capítulos, Absalón perdió su vida tratando de agarrar el trono de su Padre. Este era otro guapo, que simplemente no aprendía nada de los errores de su hermano.

**6) Y su padre nunca le había entristecido en todos sus días con decirle: ¿Por qué haces así? Además, este era de muy hermoso parecer; y había nacido después de Absalón.**

Este punto está puesto aquí para los padres, especialmente para los padres con hijos de voluntad dura. Si no corrigen esto muy temprano en la niñez de sus hijos, se pueden lamentar el error hasta sus últimos días.

Y Salomón estaba observando todo esto, y pasaba joyas de sabiduría a nosotros, en el libro de los Proverbios.

Proverbios 22:15      La necedad está ligada en el corazón del muchacho;  
Mas la vara de la corrección la alejará de él.

Proverbios 22:6      Instruye al niño en su camino,  
Y aun cuando fuere viejo no se apartará de él.

Proverbios 23:13-14 No rehúses corregir al muchacho;  
Porque si lo castigas con vara, no morirá.  
Lo castigarás con vara,  
Y librarás su alma del Seol.

Salomón crecía observando el impacto de ignorar todo esto, y bajo la guía del Espíritu Santo, lo grababa para ti, para hacer te mas sabio en un mundo cada vez mas loco.

**7-8) Y se había puesto de acuerdo con Joab hijo de Sarvia y con el sacerdote Abiatar, los cuales ayudaban a Adonías. Pero el sacerdote Sadoc, y Benaía hijo de Joiada, el profeta Natán, Simei, Rei y todos los grandes de David, no seguían a Adonías.**

Se parece un poco extraño que Joab, y un gran sacerdote se irían con el complot, pero dice Matthew Henry, el gran comentarista de la época puritana, que es muy probable que Dios los dejaban a sus deseos carnales, para castigar les por sus sus delitos de antes.

**9-10) Y matando Adonías ovejas y vacas y animales gordos junto a la peña de Zohelet, la cual está cerca de la fuente de Rogel, convidó a todos sus hermanos los hijos del rey, y a todos los varones de Judá, siervos del rey; pero no convidó al profeta Natán, ni a Benaía, ni a los grandes, ni a Salomón su hermano.**

Se estaba tratando de agarrar el momento de la debilidad de David, para tomar el poder, ilícitamente. Y muchos cayeron en sus garras, pensando que David no pudo hacer nada al respecto.

Podemos decir que todos estos estaban conspirando con ese **ultimo usurpador**, esperando vivir en su favor muy pronto. Pero esto no era de Dios, y como dice en el Salmo 2, Dios va a reír de todo esto, y responder en su furor.

**11) Entonces habló Natán a Betsabé madre de Salomón, diciendo: ¿No has oído que reina Adonías hijo de Haguit, sin saberlo David nuestro señor?**

Natán era el gran profeta, que entendía la mente de Dios, y a lo mejor vivía en la palabra, y en la Santa Ley, sabiendo que él mismo tenía que hacer algo, y esto urgentemente.

Betsabé aun era viva, y a lo mejor aun era bastante guapa, y por esto no veo la necesidad de trastornar a la vida de la joven Abisag.

**12) Ven pues, ahora, y toma mi consejo, para que conserves tu vida, y la de tu hijo Salomón.**

Natán, guiado por el Espíritu de Dios, no iba a perder ni un momento.

**13) Ve y entra al rey David, y dile: Rey señor mío, ¿no juraste a tu sierva, diciendo: Salomón tu hijo reinará después de mí, y él se sentará en mi trono? ¿Por qué, pues, reina Adonías?**

Lo importante aquí, es el juramento. Para los malvados, sus juramentos, sus promesas no significan nada. Las promesas para ellos simplemente son una forma de manipulación.

Pero para los justos, para los creyentes, *pausa*, los pactos, los juramentos son sumamente sagrados, porque el nombre de Dios está involucrado.

Continuando, Natán hablando.

**14-15) Y estando tú aún hablando con el rey, yo entraré tras ti y reafirmaré tus razones. Entonces Betsabé entró a la cámara del rey; y el rey era muy viejo, y Abisag sunamita le servía.**

Natán y Betsabé, ya ponen en acción su plan, y muy rápidamente. Y no tiene nada de malo, porque estaban actuando en la verdad, y para preservar la vida de varios, y para mantener la paz en el reino.

**16) Y Betsabé se inclinó, e hizo reverencia al rey. Y el rey dijo: ¿Qué tienes?**

David por lo menos, aun pudo reconocer personas, y hablar con la inteligencia. Y una vez despertado al peligro que ha avanzado, se puede, ojala, actuar decisivamente.

**17-18) Y ella le respondió: Señor mío, tú juraste a tu sierva por Jehová tu Dios, diciendo: Salomón tu hijo reinará después de mí, y él se sentará en mi trono. Y he aquí ahora Adonías reina, y tú, mi señor rey, hasta ahora no lo sabes.**

Otra vez, todo está basado en el juramento, en que el Santo Nombre de Dios estaba en juego. David, como un creyente verdadero va a tomar en serio el pacto, el juramento, la promesa sagrada.

**19) Ha matado bueyes, y animales gordos, y muchas ovejas, y ha convidado a todos los hijos del rey, al sacerdote Abiatar, y a Joab general del ejército; mas a Salomón tu siervo no ha convidado.**

Adonías estaba tratando de formalizar su **usurpación**, y David ya despertado a los peligros, seguramente entendía que esto era el resultado de la falta de disciplina en la vida de sus hijos.

**20) Entre tanto, rey señor mío, los ojos de todo Israel están puestos en ti, para que les declares quién se ha de sentar en el trono de mi señor el rey después de él.**

David tenía que tomar su ultimo acto de poder, en contra de **ese ultimo usurpador**, y lo tenía que hacer lo sin perder ni un momento.

**21) De otra manera sucederá que cuando mi señor el rey duerma con sus padres, yo y mi hijo Salomón seremos tenidos por culpables.**

Esta era una manera muy suave de decir que la vida de Salomón, y la vida de ella, realmente eran en peligro. Y gracias a Dios, David estaba entendiendo todo esto, en un gran momento de lucidez.

**22-23) Mientras aún hablaba ella con el rey, he aquí vino el profeta Natán. Y dieron aviso al rey, diciendo: He aquí el profeta Natán; el cual, cuando entró al rey, se postró delante del rey inclinando su rostro a tierra.**

No dice claramente, pero es evidente que cuando Natán entraba, que Betsabé se salía. Es que este asunto seria establecido en la boca de dos testigos.

David no pudo simplemente tomar la opinión de una sola persona, pero con dos, era diferente, ya estaba formalmente establecido.

**24) Y dijo Natán: Rey señor mío, ¿has dicho tú: Adonías reinará después de mí, y él se sentará en mi trono?**

Natán hablaba como que esto era una gran sorpresa, no diciendo nada del gran motín y **usurpación**. David tenia que concluir esto por si mismo, que otro hijo suyo era ya un traidor, un Judas Iscariote.

**25 )Porque hoy ha descendido, y ha matado bueyes y animales gordos y muchas ovejas, y ha convidado a todos los hijos del rey, y a los capitanes del ejército, y también al sacerdote Abiatar; y he aquí, están comiendo y bebiendo delante de él, y han dicho: ¡Viva el rey Adonías!**

Ahora la escena era cada vez mas clara para David, era como la pasadía de Absalón, pero otra vez, este vez con su hermanito.

**26) Pero ni a mí tu siervo, ni al sacerdote Sadoc, ni a Benaía hijo de Joiada, ni a Salomón tu siervo, ha convidado.**

Ahora David pudo ver el peligro, muy, pero muy claramente.

**27) ¿Es este negocio ordenado por mi señor el rey, sin haber declarado a tus siervos quién se había de sentar en el trono de mi señor el rey después de él?**

Ya David tenia que responder, y tomar decisiones claves, para establecer el futuro del reino, y para ser el medio por lo cual la promesa de Dios seria llevado acabo, como dicen en...

1 Crónicas 22:9-10 He aquí te nacerá un hijo, el cual será varón de paz, porque yo le daré paz de todos sus enemigos en derredor; por tanto, su nombre será Salomón, y yo daré paz y reposo sobre Israel en sus días. Él edificará casa a mi nombre, y él me será a mí por hijo, y yo le seré por padre; y afirmaré el trono de su reino sobre Israel para siempre.

Esto era la promesa de Dios, pero David, aun en su debilidad tenia que implementar lo, como su **ultimo** gran acto como rey. De hecho, David tendrá que abdicar su posición a Salomón, para establecer el orden.

**28) Entonces el rey David respondió y dijo: Llamadme a Betsabé. Y ella entró a la presencia del rey, y se puso delante del rey.**

Esta es la evidencia de que ella salía a la entrada de Natán. Es que se tenia que tener dos testimonios independientes, confirmando la realidad lo que pasaba afuera.

**29) Y el rey juró diciendo: Vive Jehová, que ha redimido mi alma de toda angustia,**

Con la fuerza de un justo, David va a confirmar su juramento, y después cumplir lo.

**29-30) Y el rey juró diciendo: Vive Jehová, que ha redimido mi alma de toda angustia, que como yo te he jurado por Jehová Dios de Israel, diciendo: Tu hijo Salomón reinará después de mí, y él se sentará en mi trono en lugar mío; que así lo haré hoy.**

Ahora David estaba muy alerta, otra vez en su mente como un gran soldado.

Aun si otro hijo tenia que perder su vida, *pausa*, David iba a hacer lo correcto.

**31) Entonces Betsabé se inclinó ante el rey, con su rostro a tierra, y haciendo reverencia al rey, dijo: Viva mi señor el rey David para siempre.**

Bueno, el capitulo es bastante largo, y voy a terminar esta vez aquí, y para continuar, tendrás que regresar en dos semanas, porque en el fin de semana que viene, normalmente enfocamos en la muerte, y la resurrección de Cristo.

\*----- **Doctrina / Aplicación** -----\*

Y para terminar, quiero abrir dos puntos de doctrina, que podemos sacar de este capitulo.

**1) El primero es sobre esa muchacha, y la practica de tener la durmiendo con David.**

David caía en los pecados comunes de su época, y de su cultura corrompida. Por esto se tenia muchas esposas aunque esto era claramente condenado en la ley de Dios.

Y es muy fácil para nosotros condenar esto, mirando atrás, desde otra perspectiva.

Es como los que condenan a los hombres que estaban involucrados en el fundamento de esta nación, porque muchos de ellos eran dueños de los esclavos.

Esto era algo malvado, pero era algo muy aceptado en su cultura y en su época. Y esto no es para justificar los, sino que es para alertar a nosotros que en nuestros tiempos, podemos también caer fácilmente en los errores de nuestros tiempos.

¿Cuántas parejas Cristianas han empezado a vivir juntos, antes de casar se, pensando que era algo aceptable en la cultura corrompida de nuestros tiempos?

**Hebreos 13:4 Honroso sea en todos el matrimonio, y el lecho sin mancilla; pero a los fornicarios y a los adúlteros los juzgará Dios.**

Dios no ha cambiado su moralidad, y no lo hará jamás. Cristo es el mismo hoy, ayer y para siempre.

¿Y cuantos profanan el día de reposo, pensando que esto ya está aceptado en el mundo pervertido?

¿Y cuantas hermanas Cristianas vivan casi como feministas, ni honrando a sus esposos, porque esto es muy aceptable en la cultura pagana?

**2) El ultimo punto es sobre lo que tu dejas a tus hijos, muriendo te.**

Evidentemente David no era muy claro a todos, sobre la necesidad de que Salomón sea su sucesor. Pero los padres sabios no dejan estas dudas.

Lo digo porque con mucho tiempo en la fe, he visto hasta familias Cristianas, luchando, hasta peleando sobre propiedades y bienes de sus padres, porque sus padres no dejaron todo muy claro en su testamento.

Y esta es otra gran aplicación de lo que hemos aprendido aquí.

Y si tu quieres vivir sacando sabiduría de las escrituras, y aplicando la en tu vida para ser un gran ejemplo a los demás, puedes pasar al frente en unos momentos y oraremos contigo.

**Vamos a Orar**